

## EL CORREO ILUSTRADO



### Urgen a reducir las prerrogativas a partidos

La reforma electoral que se está fraguando se vuelve necesaria cuando los partidos políticos reciben tanto y tanto dinero en prerrogativas aun en años sin elecciones, y cuando nos enteramos de que "gasta el PRI más de 10 millones de pesos en renta de vehículos y blinda el contrato por cinco años" (*La Jornada*, 5 de febrero), y que Alejandro Moreno Cárdenas realizará "una gira por todos los países del mundo" para denunciar las supuestas irregularidades que comete el gobierno de México. Es imprescindible hacer ajustes a las prerrogativas para los partidos políticos; reciben mucho dinero.

Fernando Quiroz Nácar

### Piden mandar petróleo a Cuba y Palestina

La política exterior mexicana, con base en su historia y en la Constitución (artículo 89, fracción X), que señala claramente que

el Poder Ejecutivo "observará la protección y promoción de los derechos humanos y la lucha por la paz" y que se fundamenta en la solidaridad y respeto entre las naciones, tal y como lo ha manifestado nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se requiere aplicarla con urgencia con los pueblos hermanos de Cuba y Palestina.

No podemos ni debemos, por ninguna razón, negar la ayuda humanitaria que requieren estas dos naciones en materia de petróleo. Palestina (*La Jornada*, sección Mundo, 5 de febrero, página 23) requiere de nuestro apoyo solidario de petróleo ante la criminal política de genocidio del fascista gobierno israelí, que continúa con los asesinatos de mujeres, niños, niñas y bebés, sumando ya más de 72 mil muertes y agregándole ahora, como señala la Autoridad General del Petróleo de Gaza, "el agotamiento del combustible, que afecta directamente nuestra capacidad de salvar vidas y proporcionar servicios humanitarios básicos".

Por lo tanto, urge nuestra solidaridad concreta.

¡Petróleo para Cuba y Palestina, ahora!

Francisco Antonio Mercado Calderón

### Fundamentan que los envíos de México a la isla no son gratis

Muchos países condenan en la ONU el bloqueo impuesto a Cuba, pero no se atreven a romperlo en la práctica.

México sí se ha atrevido, a pesar de que la economía mexicana depende en gran parte de Estados Unidos porque ellos compran mucho aquí por la cercanía geográfica y porque son consumidores compulsivos.

En 2025, México envió a Cuba

petróleo crudo y productos petrolíferos por alrededor de 400 millones de dólares, según informa Pemex.

¿Y cómo lo paga Cuba?

En los últimos años, México ha llegado a tener unos 3 mil 650 médicos cubanos, incluyendo especialistas, para cubrir déficits en hospitales públicos de zonas remotas.

Esos médicos reciben un sueldo, una parte para ellos y otra para el gobierno cubano que los ha formado.

Porque formar médicos es algo muy caro. Se requieren instalaciones y una diversidad de equipos, medicamentos y otros productos que es fácil imaginar.

Eso implica que México ha ahorrado mucho en educación profesional, pues la formación de un buen médico especialista cuesta más de 115 mil dólares, según explica la Secretaría de Salud.

Por lo tanto, formar 3 mil 600 médicos especialistas habría costado a México 415 millones de dólares.

Durante la pandemia de covid-19, Cuba nos mandó un total de 9 millones de vacunas Abdala producidas allá, cuyo precio no se ha publicado.

Si se comparan los precios del petróleo con el de las vacunas, los médicos especialistas y otros productos de salud, no estamos muy lejos de llegar a un intercambio igualitario. Quizás no siempre sea así, pero tanto Cuba como México son países hermanos y solidarios. Margarita Labarca Goddard

### Reconocen a Svarch por la claridad de sus mensajes

El doctor Alejandro Svarch es muy claro en sus mensajes.

El conocimiento se construye con una realidad social y las solu-

ciones tecnológicas no son milagros, pues deben tener sustento. Ulises Rangel

### Profecías erróneas de sombría alianza

Profetizó el *Prian* sombrío que México se hundiría, mas el dato desmentía, pues crece el caudal del río. Con sarcasmo yo me río, aumenta el consumo interno, y el discurso del infierno se derrumba en su careta, la evidencia es clara y neta, peso fuerte, buen gobierno. Guadalupe Martínez Galindo

### Invitaciones

### Invitan a la Gran Marcha Nacional

El frente Antimperialista Mexicano y la Coordinadora Mexicana de Solidaridad con Venezuela invitan a la Gran Marcha Nacional para exigir la liberación del presidente Nicolás Maduro y la diputada Cilia Flores, secuestrados por el imperio el 3 de enero. ¡Defendamos la soberanía de nuestros pueblos!

La cita es mañana a las 11 horas en el Ángel de la Independencia para marchar hasta el Zócalo de la Ciudad de México.

Rosa María Hernández, Irma Sofía Nava, Irma Tovar y Rafael Ordóñez

### A NUESTROS LECTORES

Les rogamos que los comentarios y declaraciones que envíen para su publicación en *El Correo Ilustrado* no excedan de 1,000 caracteres (con espacios) o de 14 líneas.

Favor de dirigirlos a: Av. Cuauhtémoc 1236, col. Santa Cruz Atoyac, CP 03310, Benito Juárez.

e-mail: [svaladez@jornada.com.mx](mailto:svaladez@jornada.com.mx)

Teléfonos: 55-9183-0300 ext. 4456 y 55-9183-0315

Los textos deben incluir la dirección y teléfono del firmante, así como una copia de identificación oficial (credencial de elector o pasaporte).